



L'entreprise face au vivant : quand la philosophie rencontre l'écologie

3 jours pour explorer de nouvelles façons d'agir face aux enjeux du monde actuel
En mars - en juin - en octobre 2025

Nous connaissons l'ampleur des problèmes écologiques. La plupart d'entre nous avons le sentiment d'être engagés pour une transition écologique et sociale et pourtant, nous n'arrivons pas (collectivement) à agir à la hauteur des enjeux, laissant une place à l'impuissance et au découragement. Et si cette impasse était une occasion unique de se questionner différemment, de renouveler notre regard sur le monde et de retrouver la joie de l'action commune ?



Dans un écrin de beauté en Bretagne, pendant 3 jours, nous vous proposons de passer à un nouveau stade d'action. Loin d'une approche purement technique ou réparatrice, notre approche sera **écosophique**, et réinterrogera les valeurs qui guident nos vies et nos décisions, et vous invitera à vivre des expériences sensibles et philosophiques. L'objectif : **fonder de nouvelles manières de vivre et d'agir, dans nos organisations comme dans nos vies personnelles.**

Pourquoi participer ?

Cultiver votre engagement

En ancrant votre action dans la pensée de philosophes qui ont pensé le sujet et dans des expériences transformatrices. Nous explorerons ensemble les racines philosophiques de la crise écologique, et les clés d'action qui résultent de cette nouvelle manière de voir notre rôle dans un système interconnecté.

Réinvestir de sens votre action

Se reconnecter au vivant, oui, mais comment cela se traduit-il de manière concrète dans nos actions - individuelles et collectives ? Qu'est-ce que cela veut dire, au niveau de vos organisations ?

(Re)trouver de la joie, de l'énergie et de la créativité.

Vous renouerez avec votre créativité et trouverez de nouvelles perspectives pour répondre à vos défis professionnels. Le cadre exceptionnel de cette retraite et les rencontres favoriseront votre régénération personnelle, essentielle pour un impact durable.

Modalités

Lieu : Le *Temps est Venu*, un havre de paix en Bretagne, à 2h30 de Paris /20 min. de la mer.

Rythme équilibré : yoga matinal, ateliers interactifs, temps libres pour se ressourcer, et soirées surprise mêlant détente et inspiration.

Connexion à la nature : immersion en forêt, baignades en mer et repas locaux pour nourrir le corps et l'esprit.

Dates : 25 mars - 28 mars 2025 (confirmée) ;
24 - 27 juin 2025 (à confirmer) ;
14 - 17 octobre 2025 (à confirmer)

Prix : 1900€HT par personne, hébergement et repas compris (hors transports).

> Participer avec un.e collègue ou à deux offre une opportunité unique de partager des apprentissages et de bâtir ensemble des idées concrètes, immédiatement transposables dans votre organisation et votre vie.
Tarif pour 2 en chambre individuelle : 3500 €HT.
Tarif pour 2 en chambre partagée : 3000 €HT

Programme

J-1	J1	J2	J3
	Yoga	Yoga	Yoga
	Elargir le regard. Comprendre notre place dans l'histoire de la Terre et notre connexion avec le vivant - Qu'est-ce cela change dans nos vies perso et pro ?	Organiser le désaccord. Comment discuter de sujets clivants avec des personnes qui ne sont pas d'accord avec nous - et le mettre en pratique !	Réconcilier émotion et raison. Comment retrouver une voie (une voix) sensible pour se relier au vivant et s'engager dans l'action ?
	Déjeuner & temps à soi 12h - 15h	Déjeuner & temps à soi 12h - 15h	Déjeuner 12h - 14h
Arrivée (17h)	(Re)donner du sens à notre engagement écologique. Comment rendre désirable une vie écologique ? Un atelier philo pour penser ce que serait la modernité du point de vue écologique.	Intégrer le vivant dans nos décisions. Comment intégrer des perspectives non humaines dans notre manière de voir le monde, et le business ?	Atterrir. Explorer concrètement les implications de tous nos apprentissages et expériences pour la vie quotidienne (perso & pro).
Arrivée vers 17h Accueil et dîner			Départ (17h)

Et après ?

Cette retraite se concentre sur la **sensibilisation et l'inspiration**, des préalables indispensables pour imaginer un futur souhaitable. Nous vous proposons de nous retrouver 1 mois après en visio tous ensemble, pour arroser les graines qui auront poussé et faire communauté autour de ces enjeux.



FLORA BERNARD, Présidente et co-fondatrice de Thaé. Sociologue et de formation, je suis aujourd'hui philosophe en entreprise. Après avoir accompagné pendant 15 ans des entreprises et organisations dans le domaine du développement durable (en

France, en Angleterre et en Inde), je co-fonde Thaé en 2013 pour aider les dirigeants et managers à éclairer les enjeux du travail grâce à la philosophie pratique. J'interviens auprès de cercles de dirigeants (APM, CJD...) et suis l'auteur de Manager avec les Philosophes (Dunod, 2016) et avec Marion Genavre, de La prise de décision: un peu de philosophie pour les pros qui veulent décider autrement (Dunod, 2021).



SANDRINE LAPLACE. Physicienne de formation, j'ai passé 16 ans au CNRS en physique des particules, contribuant en 2012 à la découverte du Boson de Higgs. En 2019, face à l'urgence écologique, j'ai quitté la recherche pour co-fonder un tiers-lieu dans le Jura, dédié à la coopération, à la

reconnexion au vivant et à la connaissance de soi. Aujourd'hui, à travers l'association 7ème Génération, que j'ai fondée, je mets mon expertise scientifique et humaine au service de la sensibilisation aux interdépendances du vivant. J'anime des conférences inspirantes et des ateliers immersifs, invitant grand public et entreprises à élargir leur regard sur le monde pour mieux agir en faveur des générations futures.

